

## AGENDA DE LA SEMAINE

### DIMANCHE 12 MAI

#### 7<sup>e</sup> DIMANCHE DE PÂQUES

Quête imprévue pour les prêtres âgés.

Visite de l'église par ACF, 16h.

### MARDI 14 MAI

Soutien administratif, 10h, accueil.

Maraudes Conf St Jean-Eudes, 20h.

Conseil pastoral, 20h30, 3<sup>e</sup> étage.

### MERCREDI 15 MAI

MCR, 14h30, 3<sup>e</sup> étage.

Soirée fraternelle, 19h30.

### VENDREDI 17 MAI

Aux captifs la Libération, 14h, 3<sup>e</sup> étage.

Catéchuménat adultes, 20h, Durance.

### SAMEDI 18 MAI

Vêpres solennelles, 17h15.

Messe anticipée de la Pentecôte, 18h.

Pentecôte autrement 20h30.

### DIMANCHE 19 MAI

#### DIMANCHE DE PENTECÔTE

Messes à 9h30, 11h et 19h.

Goûter solidaire, 16h30, 3<sup>e</sup> étage.



### DIMANCHE 12 MAI 2024

#### 7<sup>e</sup> DIMANCHE DE PÂQUES

Ac 1, 15-17.20a.20c-26 ; Ps 102

1Jn 4, 11-16 ; Jn 17, 11b-19

Le Christ, source et garant de notre unité

## Le saviez-vous ?

Cette année, l'aumônerie du Saint-Esprit se rend à Jambville pour le Frat ! 11400 inscriptions, 340 groupes, l'édition 2024 est largement en hausse par rapport à celle de 2022, et promet de belles émotions spirituelles pour permettre à nos jeunes de progresser dans l'attachement au Seigneur Jésus. 10 jeunes, 5 garçons et 5 filles - contre 3 jeunes à la dernière édition - partiront avec deux animateurs donc Loïc, notre directeur d'aumônerie, et le P. Simon. Louer Dieu, réfléchir, prier, découvrir et dialoguer fraternellement, voilà la recette inégalable du Frat depuis 1907 ! Priez pour nous !

## ACCUEIL & CONTACT

### (1 rue Cannebière)

Du lundi au vendredi : 9h30-12h, 15h-19h

Samedi : 9h30-12h

### Par un prêtre (186 av. Daumesnil)

18h-19h (samedi 17h-18h)

Lundi : Père Christophe MARTIN

Mardi : Père Selvan CHARLES

Mercredi : Père arnaud DUBAN

Jeudi : Père Simon de VIOLET

Vendredi : Père Christophe MARTIN

Samedi : Père Selvan CHARLES

En ligne : [secretariat@st-esprit.org](mailto:secretariat@st-esprit.org)

01 44 75 77 50 - [www.st-esprit.org](http://www.st-esprit.org)

## HORAIRES DES MESSES

### Messes en semaine :

9h, 19h (sauf samedi)

### Messes dominicales

Samedi 18h (messe anticipée)

Dimanche 9h30, 11h, 19h

## RÉSEAUX SOCIAUX

 • @paroissesaintesprit

 • Paroisse du Saint-Esprit  
• Catholand

 • @paroissesaintesprit

Aujourd'hui, où que nous portions nos regards, nous voyons que c'est souvent la désunion qui guette. Oui, il semble que notre monde a rarement été aussi désuni : hommes contre femmes, jeunes contre « boomers », politiciens contre électeurs, blancs contre noirs... nous vivons une époque d'antagonisation croissante et largement préoccupante. Pourtant, ce n'est pas le monde qui désunit, c'est le Mauvais, nous dit Jésus ce dimanche. Mais celui qui aime ne craint pas le diable, il prie Dieu chaque jour de le garder dans l'amour de son nom, ciment unificateur de toute notre existence.

Oui, bientôt le Christ nous enverra le seul garant infailible de notre unité : l'Esprit Saint, sans lequel rien ne peut tenir. Dans l'Eglise seule peut-on voir des personnes de tous les milieux, de toutes les origines, vivre et atteindre un bonheur singulier ensemble. Dans l'Eglise seule peut-on dépasser son éducation, ses réflexes, son histoire, ses opinions, ses désirs, son caractère même, et communier comme un corps unique autour d'un sacrement unique. Toutefois, aucun chemin ne ressemble donc exactement à l'autre, cela n'est ni possible, ni souhaitable, car c'est la diversité qui fait le corps du Christ, réalité vitale qui répond aux besoins si divers du corps, nécessaire et positive, admirable dans son harmonie et ses nuances.

Dieu nous appelle à la fois individuellement et collectivement. Il est la source et le garant de notre unité. Prions-le d'embraser notre cœur du désir de son Esprit, qui vient bientôt !

P. Simon

## Cette semaine

### ATELIER DE LA PAROLE

La liturgie de la Parole est un élément fondamental et incontournable de nos célébrations eucharistiques. Il convient donc de bien préparer et de bien célébrer cette liturgie. Les Ateliers de la Parole sont ainsi proposés à tous les paroissiens qui souhaitent proclamer la Parole de Dieu aux messes dominicales, ou seulement approfondir leur connaissance sur ce temps liturgique.

Le prochain atelier se tiendra le **lundi 13 mai, à 20h00**, dans l'église.

(Entrée par le 1 rue Cannebière - fin prévue vers 21h30).

Contact : Liliane Philippe (06 44 09 09 98) & Ludovic Peaucelle (06 10 65 39 18).

### JOURNÉE DU PRESBYTERIUM

Mardi 14 mai, de 9h30 à 14h à la paroisse Saint-Honoré d'Eylau, tous les prêtres de Paris se retrouveront autour de Mgr Ulrich et de ses vicaires généraux. Merci de les porter dans vos prières.

### SOIRÉE FRATERNELLE

Mercredi 15 mai, de 19h30 à 21h30, la prochaine soirée fraternelle sera animée par les membres d'Art Culture et Foi. Venez nombreux, à la rencontre du Seigneur et les uns des autres !

### PENTECÔTE AUTREMENT

Samedi 18 mai à 20h30, venez vivre la Pentecôte autrement ! Une équipe de paroissiens vous accueillera et vous guidera dans l'église à travers différentes étapes. Invitez vos connaissances, même s'ils ne sont pas pratiquants !

## Pentecôte

### Samedi 18 mai

- ☆ Vêpres solennelles 17h15
- ☆ Messe anticipée 18h
- ☆ Pentecôte autrement 20h30

### Dimanche 19 mai

- ☆ Messes 9h30, 11h, 19h



## Que fête-t-on à la Pentecôte ?

L'événement de la Pentecôte ne peut être compris qu'en lien avec Pâques et l'Ascension. Jésus est mort pour le salut du monde (le Vendredi Saint), ressuscité (le jour de Pâques) et parti rejoindre le Père (à l'Ascension). À la Pentecôte, Dieu le Père envoie aux hommes l'Esprit de son Fils. Cette fête clôt le temps pascal, qui dure sept semaines, et dont elle est le couronnement.

### Le vent et le feu

Le 50ème jour après Pâques, alors qu'une foule s'est rassemblée pour Chavouot (fête juive commémorant le don de la Loi à Moïse), les Apôtres, Marie et quelques proches entendent un bruit « pareil à celui d'un violent coup de vent » qui remplit la maison ; c'est un premier signe. Le deuxième signe ne se fait pas attendre : « une sorte de feu qui se partageait en langues et se posa sur chacun d'entre eux ». Et voici le troisième prodige : remplis de l'Esprit Saint, signifié par le vent et le feu, « ils se mirent à parler en d'autres langues ». La foule qui festoie est stupéfaite « parce que chacun d'eux les entendait parler sa propre langue ». À tel point que certains les croient « pleins de vin doux » (Ac 2, 1-14) !

Ainsi se réalise la promesse faite par le Christ aux apôtres au moment de son Ascension, une dizaine de jours plus tôt : « vous allez recevoir une force, celle du Saint-Esprit qui viendra sur vous. Alors vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre » (Ac 1, 8).

En effet, les apôtres, ayant reçu la force de l'Esprit, ont alors le courage de sortir de la salle du Cénacle où ils étaient craintivement enfermés. Ils commencent aussitôt à témoigner de la résurrection du Christ, à faire connaître son enseignement et à baptiser. Lors de la Pentecôte, l'Eglise est constituée non par une volonté humaine, mais par la force de l'Esprit de Dieu. À la suite de cet événement, naissent les premières communautés chrétiennes qui se sont ensuite organisées, développées et propagées.

### Don pour tous les hommes

Ce récit des Actes des Apôtres est très significatif : le vent et le feu manifestent – comme dans bien d'autres récits de la Bible – la présence de Dieu. Les langues de feu témoignent de la venue de l'Esprit Saint sur ceux qui étaient présents.

La Bonne Nouvelle ayant vocation à rejoindre tous les hommes, le don de l'Esprit permet aux apôtres de répondre à l'appel du Christ : être ses témoins « jusqu'aux extrémités de la terre » (Ac 1, 8). Comme les apôtres, les chrétiens sont appelés à ne pas rester seulement entre eux, hors de la vie et du monde, mais, au contraire, à proclamer clairement et librement la Bonne Nouvelle du salut.

Parce qu'il trouve sa source dans l'événement de la Pentecôte, le sacrement de la confirmation est souvent célébré le jour de cette fête. Au cours de la célébration, l'évêque impose les mains sur chacun des confirmands, manifestant par ce geste le don de l'Esprit.